
 

津島市地域福祉計画・地域福祉活動計画策定 

第２回高台寺小学区懇談会 開催報告 

 

■テーマ：「高台寺小学校区の福祉課題を解決するために、住民同士の助けあい・支えあいによる 

地域福祉活動のアイデアを出し合おう」 

■日 時：平成 27 年８月 29 日（土）18：00～20：00  ■場 所：高台寺コミュニティセンター 

■参加者：計 11 名（参加者６名、事務局５名） 

 

【開会、趣旨説明】 

第2回地区懇談会の開会にあたり、

事務局である福祉課より、本日の会

議の趣旨や検討テーマ、スケジュー

ルについて確認しました。 

今回は、高台寺小学校区の地域福

祉の課題を解決するために、現在取

り組まれている様々な地域福祉活動

を生かしながら、住民が主体となっ

て取り組むことができそうな地域ぐ

るみの活動アイデアについて検討し

ていただくことを確認しました。 

 

【津島市全体の地域福祉課題 及び 高台寺小学校区で解決すべき主要課題について確認】 

各小学校区における第１回地区懇談会の結果などを踏まえて、事務局が作成した津島市全体の地域福

祉の主要課題と地域福祉計画・活動計画の構成案についてご説明しました。さらに、高台寺小学校区の

第 1回地区懇談会の結果も合わせて振り返りを行いました。そこから、各小学校区に共通する問題点や

課題を確認するとともに、高台寺小学校区の特色と解決すべき主要課題について認識を共有しました。 

 

 

 

 第１回地区懇談会で話し合われた高台寺小学校区の地域福祉課題を分野ごとに整理した上で、それぞ

れの課題を解決するために、住民主体で取り組むことができそうな地域福祉活動アイデアについて、自

由に意見を出し合いました。 

世代間の交流促進や高齢者の生活支援、生きがいづく

り、子育て支援、地域防災、防犯パトロール、わかりや

すい福祉情報の提供などについて、具体的なアイデアが

数多く提案されました。なかには、すぐに始められそう

な助けあい・支えあいの取組アイデアもあり、実現に向

けて行政に求められる支援策なども議論されました。意

見交換の結果は裏面のとおりです。 

高台寺小学校区の地域福祉課題を地域ぐるみで解決するための方策を検討 

第 1回地区懇談会を振り返り、高台寺小学校区の地域福祉の主要課題を確認 



 

【高台寺小学校区の地域福祉課題を解決するための取組アイデア】 

世代や居住歴をこえた顔のみえる関係づくり 

・地域活動のメリットを PRし、多世代に参加を求める懇談会などを開催 

・老人クラブと小学校の連携の強化 

・公園の草取り等を通じコミュニケーションの場づくり 

・将棋をもっと PRして、小学生から大人まで交流できる大会開催 

地域組織・活動への理解・参加促進と担い手の確保 

・市・社会福祉協議会との共催イベントを開催 

高齢者の生活支援と暮らしの質の向上 

・公民館に憩いの場所を整備する（予算の問題で実現していない） 

・縁側（気軽に集まりやすい拠点）をつくる 

・小さな単位の集まり（サロン、茶話会など）をたくさんつくる 

・７０歳以上の高齢者家庭の半強制的な登録制度づくり 

・生きがいクラブの活動実績を、他の団体・町内に広める 

地域ぐるみで子どもを見守り育てる体制づくり 

・スポーツ振興（子ども同士がスポーツを通じて繋がることで、親同士もつながる） 

・未就学の母子の交流会開催 

・地域の高齢者や子育て中のお母さんが、気楽に集まれる場所として空き家を活用 

障がい者、外国人への理解促進と生活支援 

・外国語表記のゴミ捨てルールのチラシを配布したり、ゴミ捨て場において直接伝えたりする 

・発達障がい等に関する講演会の開催（以前、ＰＴＡで実施） 

災害に強い地域づくり 

・家族で防災について話し合うための質問形式の記入表や防災マニュアルを作る 

・ウォークラリーで避難場所（高台など）をまわる 

・災害時における地域内の連絡体制の明確化 

防犯・交通安全のための環境及び体制の構築 

・散歩や掃除などの時間を小学校の下校時に合わせ、子どもの見守りを同時に行う 

・子ども会、ＰＴＡ、老人会などの協力による見守り活動 

・白浜地区の防犯パトロールと見守り隊の成功事例を全町に広める 

わかりやすい情報提供、窓口の明確化、支援体制の充実 

・市や社会福祉協議会の支援制度を理解してもらう説明会を、町内会・民生委員が協力し開催 

・相談連絡先一覧の作成（公的機関、支援組織、民生委員等） 

・老人クラブの茶話会など高齢者が集まる機会を活用した説明会・ミニ講演会の開催 

 

 

 

 

 

 

【問合せ】津島市 健康福祉部 福祉課（担当：河東）  電話：0567-24-1111（内線2131） FAX：0567-24-1138 

【第２回地区懇談会へのご意見・ご感想（アンケート結果より）】 

・いろんな課題があって良かった。 

・いろいろ皆様の意見が聞けた 市が前向きに見えた。もっと交流の輪を広げたい。 

・資料の説明をトークの中で行ってはどうか。 

・悩んだがいろいろアイデアが出て良かった。 

・とても良い会議なので様々な世代の方に参加してもらって意見交換できるといいと思う。

  

 


